

# Boletín de Prensa

UNIDAD DE COMUNICACIONES

GOBIERNO DEPARTAMENTAL DE RÍO NEGRO



#627 / 28 de junio 2023

**Fray Bentos.**

## Acciones urbanas para una recuperación sostenible de ciudades de Uruguay.



Se avanza en la iniciativa que involucra a la ciudad de Fray Bentos y sus espacios públicos.

El Director General de Ambiente, Adrián Stagi y la Directora de Arquitectura y Urbanismo, Arq. Viviana Fiorelli, recibieron al equipo de recalificación y enverdecimiento de espacios públicos urbanos, revalorización de espacios verdes, del proyecto “Acciones Urbanas para la Recuperación Sostenible”.

De la evaluación de los espacios verdes seleccionados en el terreno y para la capital departamental, se reconfirma el trabajo efectuado por la Intendencia de Río Negro, en el diseño de la etapa dos del parque

lineal del arroyo Laureles. La misma comprende la zona que se ha mantenido natural y que posee el tramo del cauce con mayor profundidad; existe una interesante mezcla de vegetación, tanto arbustiva, árboles exóticos como nativos de gran porte, que representan una excelente oportunidad para valorizar e incorporar al diseño del nuevo parque.

Uno de los aspectos que se tuvo en cuenta para la selección del lugar, fue el recorrido que posee el curso de agua, próximo a varias cooperativas de viviendas que requieren sumar verde, anexo a esos predios.

El Proyecto "Acciones urbanas para una recuperación sostenible de ciudades de Uruguay" se desarrolla entre la Dirección Nacional de Cambio Climático (DINACC) del Ministerio de Ambiente, la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) y la Agencia Uruguaya de Cooperación (AUCI).

Tiene previsto impulsar medidas tendientes a mejorar la calidad del espacio público urbano, incorporando soluciones basadas en la naturaleza, fortaleciendo la gestión y planificación del arbolado y la resignificación del espacio público en desuso, integrando y promoviendo la agricultura urbana y periurbana con bases agroecológicas; con el fin de fortalecer la resiliencia de las ciudades ante los efectos del cambio climático.

En este contexto, se ha optado por implementar las acciones en el marco del proyecto en las siguientes ciudades: San José, Maldonado y Fray Bentos.



## Fray Bentos.

### Se construyeron rampas de accesibilidad en varias esquinas de Fray Bentos.



Personal de la Dirección General de Obras procede a ejecutar los trabajos.

Serán un total de diez rampas accesibles, las cuales facilitarán la circulación de aquellas personas que se movilizan en silla de ruedas o que posean alguna dificultad motriz; estarán ubicadas en 25 de Mayo (entre Inglaterra y Av. Rincón), en el sentido de la calle, sobre la mano izquierda.

Este proyecto se puede llevar a cabo tras un acuerdo entre la Intendencia de Río Negro y el Rotary Club de Fray Bentos, institución que aporta los materiales, mientras que la comuna, lo hace con la mano de obra.

**Fray Bentos.**

## **Últimos ajustes del proyecto SIFI – Sistema de Información Financiera.**



Se cumplió una reunión de trabajo, de la cual fueron parte, representantes de la empresa Geocom S.A., personal de la Dirección General, Dirección General de Hacienda y de TICs de la Intendencia de Río Negro.

Se trata de un proyecto para contribuir al diseño de un nuevo Sistema de Información Financiera (SIFI) para los gobiernos subnacionales que proporcione un insumo de calidad, oportuno y confiable al proceso de generación, preparación, presentación y toma de decisiones, fortaleciendo una gestión eficiente de los ingresos y egresos departamentales.

A través del trabajo conjunto de técnicos de la OPP y de las Intendencias, el SIFI apuesta al fortalecimiento de la gestión financiera departamental, en pos de una mayor transparencia e información para el control de la gestión y mejores rendiciones de cuentas.

## **El SIFI se basa en:**

Homogeneidad en la aplicación de normas contables.

Diseño de un plan de cuentas único.

Unicidad del Plan de Cuentas y procesamiento de la información

Unificación de criterios y políticas contables.

Uniformidad de criterios contables y financieros.

Instructivo común para la confección de rendiciones de cuentas actualizada.

Centralización del sistema de información financiera.

Gobernanza: Comisión Armonizadora Contable y Tecnológica (COACYT) con participación activa de las áreas de Hacienda de las Intendencias.

Optimización del sistema por el uso de la tecnología.

Como sistema centralizado y único se aloja en el datacenter de ANTEL, bajo estándares de máxima seguridad, alta disponibilidad y fácil acceso de cada Intendencia a sus datos.

¿Por qué implementar el proyecto SIFI en la Intendencia de Río Negro?

Porque existe un rezago importante en los sistemas de gestión de la Intendencia, los cuales en algunos casos fueron implementados hace más de 10 años y no han contado con las correspondientes actualizaciones.

Porque estas actualizaciones y mejoras en los sistemas están dentro de los objetivos establecidos en el Programa de la Dirección General de Hacienda en el Presupuesto Quinquenal Vigente 2021-2025.

Porque se comparten los objetivos y el modelo que propone este proyecto.

Porque estamos casi al final del ciclo de este proyecto que vence en junio/2023 y se podría perder esta oportunidad que cuenta con el financiamiento del BID y OPP.

- Requerimientos del proyecto SIFI.

Sistema de Liquidación de Sueldos – Payroll. Actualización de versión y adecuación del Sistema. Este producto fue adquirido por la Intendencia a la empresa INTERFASE, aproximadamente en el año 2008.

Sistema de Recaudación. Adecuación del sistema. (Implementado en el año 2011). Este sistema, al igual que los demás, se debe adecuar a las exigencias del Proyecto SIFI. Esto implica generar una interconexión entre ambos sistemas.

Equipo responsable. Crear y Aportar un equipo interno para la implementación del Proyecto. Involucra al personal de la Dirección General de Hacienda y TIC's; alcanza a unos 30 funcionarios, en sus diferentes responsabilidades y asignaciones.



Fray Bentos.

rionegro.gub.uy

# FRAY BENTOS TEJE

## TEJEDORAS ARTESANALES

EL FRÍO TIENE SU ENCANTO... PODEMOS PROBAR  
NUESTROS TEJIDOS

 Te enseñamos a tejer  
para donar una prenda de abrigo



**1 DE JULIO - 14:00HS**  
**EDIFICIO STELLA D'ITALIA**

Young.

**El Dr. Omar Lafluf participó del acto de cambio de autoridades del Club de Leones “La Estación”.**



Fue invitado a ser parte de este simbólico momento para la institución de servicio.

En la ocasión, el Intendente de Río Negro, agradeció y destacó el rol que el Club de Leones cumple en la comunidad, realizando un trabajo solidario de forma permanente, en beneficio de la población que lo necesite.



**Young.**

## **Charla sobre la poesía y canción del Uruguay y del Cono Sur de América en Young.**



La actividad contó con el apoyo de la Intendencia de Río Negro.

El escritor e investigador Guillermo Pellegrino encabezó el evento, en el marco de la gira "Voces Imprescindibles".

El mismo se desarrolló en el Centro Cultural Nacional - Casa de la Cultura, con el auspicio del Departamento de Cultura, Ministerio de Educación y Cultura, Centros Culturales Nacionales y el Instituto Nacional de Música; como promoción de la cultura uruguaya y su rica historia musical.

- Guillermo Pellegrino nació en Montevideo, Uruguay, en 1968.

Es autor de los libros Cantares del alma; Biografía de Alfredo Zitarrosa (Planeta, 1999); Las cuerdas vivas de América (Sudamericana, 2002), Jébele.

El cálido blues de los mediodías (Estuario Editora, 2009), Rubén Lena.

Maestro de la canción (Ediciones de la Banda Oriental, 2009), Dicen los cantores (Planeta, 2010) y La canción de Mario Benedetti musicalizado (Seix Barral, 2012), en coautoría con Jorge Basilago, texto que obtuvo el primer premio en el Concurso Internacional de Ensayo de la Fundación Mario Benedetti (FMB).

En 2011, dentro de la serie Cuadernos de Sudestada, el sello argentino Continente / Peña Lillo publicó una edición condensada, con nuevos documentos y testimonios, de su biografía de Zitarrosa.

En el año 2000 obtuvo, en la categoría Ensayo, el Premio Nacional de Literatura del Ministerio de Educación y Cultura (MEC), del Uruguay.

Por sus dos primeros libros y por su aporte a la cultura popular, recibió en 2002, en Argentina, el Premio TEA.



**Sarandí de Navarro / Algorta / Bellaco.**

## **Celebración del “Día del Abuelo” en localidades del interior del departamento.**



Estas actividades se desarrollaron en conjunto entre los departamentos de Descentralización y Cultura de la Intendencia de Río Negro.

Se contó con muy buena presencia de abuelos y familiares que disfrutaron de actuaciones artísticas y una gran merienda compartida.

En Algorta, se realizó en Club “La Armonía”, festejando con un Té Bingo, chocolate y tortas.

También la tallerista de Danza, Julieta Curbelo, efectuó su primera presentación de baile en sus diferentes estilos, ofreciendo un hermoso espectáculo a los presentes.

Las alumnas del taller de tejido y crochet, confeccionaron diversas prendas que fueron obsequiadas a los abuelos que jugaron al Bingo. También los chicos que concurren al taller de Idioma Inglés y Arte les regalaron un presente a cada uno de los agasajados.

